
 

VERBALE DEL CONSIGLIO DI CIRCOLO N. 5 

 
 

Il giorno 5 aprile 2023, alle ore 18:00, nei locali del plesso Montessori, previa regolare convocazione della 

Presidentessa, si è riunito   il Consiglio di Circolo, per procedere alla discussione e alla delibera dei punti 
all’O.d.G. di seguito riportati: 

 

 

 

Fatto l’appello nominale, risultano presenti i sig.ri: 

 

N. COGNOME NOME Componente 

1 FRATE Olga Dirigente 

2 BRUNETTI Giovanna Carmen Ins. Sc. Inf. 

3 D’AMICO Isabella Ins. Sc. Prim. 

4 DEMONTE Mariangela Ins. Sc. Prim. 

5 MARTINELLI Elisabetta Ins. Sc. Prim. 

6 PINTO Filomena Ins. Sc. Prim. 

7 PINTO Laura Ins. Sc. Inf. 

8 RECUPERO Palma Ins. Sc. Inf. 

9 COLONNA  Nicola Genitore 

10 MARTELLO Matteo Genitore 

11 ROSSINI Giuseppe Genitore 

12 RUSSO Marilena Genitore 

13 SPILOTROS Floriana Genitore 

 BRUNETTI Vito Pers. ATA 

 
 
Risultano assenti i sig.ri Griseta V., Gino C., e Stasolla A., Rappresentanti componente Genitore, la sig.ra 
Picca C., Rappresentanti componente Insegnanti e il sig. Colella O., Rappresentante componente Personale 

 

1.  Lettura e approvazione verbale seduta precedente; 

2. Progetto PON “Per la scuola – competenze e ambienti per l’apprendimento” 2014-22 disponibili per 

l’azione di coesione a favore dei rifugiati in Europa (Care) - Approvazione; 
3. Autorizzazione dirigente scolastico per attività di progettazione, coordinamento e direzione 

all’interno del PNRR_ Approvazione; 

4. Progetto proposto dal Comitato Festa Patronale realizzazione cartolina; 
5. Manifestazione Eternamente- Adesione classi/sezioni; 

6. Contributo vincitori a Concorsi nazionali- Approvazione; 

7. Regolamento biblioteca scolastica_ Approvazione;  
8. Uscita didattica In fondo al mar_ Area castello di Mola_ Sezioni scuola dell’Infanzia; 

9. Visita didattica presso il museo Marta di Taranto e museo delle ceramiche di Grottaglie_ Alunni 

classi quinte; 

10. Visita didattica presso le grotte di Santa Croce a Bisceglie_ Alunni classi terze; 
11. Visita didattica presso ipogei e/o domus di Canosa_ Alunni classi quarte; 

12. Corso di Inglese per Certificazione Cambridge Young Learners Starters tenuto da una docente dell’ 

English Express_ Alunni classi quarte; 
13. Aggiornamento punti all’OdG_ Delibera; 

14. Piano Regionale della prevenzione 2021-25_ PP! “Scuole che promuovono la salute; 

15. Visita didattica presso Gioia del Colle “Il meraviglioso mondo dei fiori”_ Alunni classi prime De 

Filippo; 
16. Criteri di deroga per assenze; 

17. P.I.P.P.I. Programma di intervento per la prevenzione dell’istituzionalizzazione; 

18. Attività di sensibilizzazione e prevenzione sulla destrutturazione degli stereotipi di genere, presso 
istituti scolastici dell’ambito territoriale11;  

19. Comunicazioni 

 



ATA. 

 

E’ assente anche il D.s.g.a., il sig. Bosco A.



Accertata la presenza del numero legale del Consiglio, la Presidentessa dichiara aperta la seduta e passa alla 

trattazione del primo punto all’O.d.G.: 

 

 
Preso atto del verbale n° 4 relativo alla seduta del Consiglio di Circolo del 14 febbraio 2023, inviato via mail 

ai  componenti del C.d.C., la Presidentessa chiede di esprimersi in merito ad eventuale approvazione. 

 
Non essendovi correzioni da apportare, il Consiglio 

 
DELIBERA N° 12 

 
 

di approvare all’unanimità, con voto palese, il verbale n° 4 della seduta precedente. 

 

 
Si passa alla trattazione del secondo punto all’ O.d.G: 

 

 

 

 

 

La Dirigente scolastica, su invito della Presidentessa, illustra il progetto Care. S 

Sulla base della presenza di bambini ucraini il Circolo ha ricevuto un PON di circa 6,000 euro finalizzato a 

fornire ai piccoli le competenze di base per la lingua italiana che sarà strutturato in modo da includere anche 

altri bambini stranieri o con fragilità nella lingua italiana dalla classe prima alla quinta, per l’insegnamento 

della lingua come L2, con un avviso interno per l’esperto. 

Il Consiglio, preso atto della relazione della dirigente all’unanimità  

 

DELIBERA N° 13 

 

con votazione resa in forma palese all’unanimità di approvare il progetto PON “Per la scuola – competenze e 

ambienti per l’apprendimento” 2014-22 disponibili per l’azione di coesione a favore dei rifugiati in Europa 

(Care). 

 

Si passa alla trattazione del terzo punto all’ O.d.G 
 
 

 

La presidentessa cede la parola alla Dirigente scolastica per illustrare il punto. 

Il Dirigente presenta la relazione inviata con l’allestimento di almeno 20 spazi con set di apprendimento 

digitale che richiede il coinvolgimento di varie persone nella scuola tra cui il Dirigente scolastico, come project 

manager, che abbia funzione di progettazione, coordinamento e direzione, il DSGA e una commissione interna 

di docenti facenti parte del team digitale senza dover procedere con un avviso esterno in quanto figure di 

sistema già coinvolte all’interno della scuola nella progettazione degli ambienti e nello sviluppo del digitale. 

Il Consiglio, preso atto della relazione della dirigente scolastica all’unanimità,  

 

DELIBERA N. 14 

 

PUNTO 3) Autorizzazione dirigente scolastico per attività di progettazione, coordinamento e 

direzione all’interno del PNRR_ Approvazione; 

PUNTO 1) Lettura e approvazione verbale seduta precedente. 

PUNTO 2) Progetto PON “Per la scuola – competenze e ambienti per l’apprendimento” 2014-22 

disponibili per l’azione di coesione a favore dei rifugiati in Europa (Care) – Approvazione. 



con votazione resa in forma palese all’unanimità di approvare l’ autorizzazione  del dirigente scolastico per 

attività di progettazione, coordinamento e direzione all’interno del PNRR 

 

Si passa alla trattazione del quarto punto all’ O.d.G. 

 

 

La presidentessa invita la Dirigente scolastica a relazionare in merito al progetto all’ordine del giorno. 

La dirigente comunica che tale progetto non è stato approvato dal Collegio dei docenti pertanto non è richiesta 

approvazione. 

 

Si passa alla trattazione del quinto punto all’ O.d.G 

 
 

 

La presidentessa invita la dirigente scolastica a relazionare in merito al punto all’OdG. 

La dirigente comunica che a seguito di comunicazione pervenuta al nostro Istituto e successiva approvazione 

nel collegio docenti, come da tradizione consolidata, gli alunni del 1° Circolo Didattico, in accordo con le 

docenti delle sezioni dei cinquenni di scuola dell’Infanzia e le classi seconde del plesso De Filippo, prenderanno 

parte alle attività ludico-ricreative nell’ambito della manifestazione Eternamente, in memoria del giovane 

Fontana V., c/o il quartiere sportivo allestito in via Aldo Moro di Mola, che si terranno l’ 11 maggio 2023. 

Nell’ambito della stessa manifestazione è prevista la partecipazione delle classi quinte ad un 

incontro/testimonianza dal titolo “Dalle convenienze alla convenienza”, presso la Parrocchia del Sacro Cuore  

nel quale interverrà la sig.ra Tina Montinaro, vedova di Antonio, capo scorta del giudice Falcone e della visita 

della teca di vetro contenente il relitto della Quarto Savona Quindici, la Fiat Croma che faceva da scorta al 

Giudice Falcone nella strage di Capaci del 23 maggio 1992 attorno alla quale è stata allestita una mostra con i 

lavori svolti dagli alunni e dai ragazzi dello staff, l’8 maggio. 

Gli alunni di classe quinta incontreranno inoltre la Polizia Postale per un confronto sul tema del bullismo e del 

cyberbullismo presso l’auditorium del plesso Montessori, venerdì 12 maggio 2023. 

 

Pertanto, il Consiglio di Circolo preso atto della relazione della dirigente scolastica all’unanimità,  

 

DELIBERA N. 15 

 

con votazione resa in forma palese all’unanimità di approvare la partecipazione di classi e sezioni alla 

Manifestazione Eternamente. 

 

        Si passa alla trattazione del sesto punto all’ O.d.G. 

 

La presidentessa invita la Dirigente scolastica a relazionare in merito al punto. 

 

La Dirigente comunica che la scuola, sentito il collegio docenti, intende contribuire alle spese 

economiche sostenute dalle famiglie dei vincitori di premi per concorsi nazionali per andare incontro 

alle spese rette per il viaggio degli alunni che danno lustro alla scuola e al lavoro dei docenti, attingendo 

dai soldi raccolti con la Bancarella della solidarietà con un contributo di 200 euro. 

Il signor Colonna chiede la motivazione del premio in denaro anziché in beni materiali. 

La dirigente spiega che le famiglie, a spese loro, sopportano spese per raggiungere la destinazione e 

molte volte non sono in grado di reggere il viaggio che spesso richiede anche il pernottamento ecco la 

motivazione di incentivare, così come richiesto dalla Costituzione, i bravi e i meritevoli con una borsa 

PUNTO   4) Progetto proposto dal Comitato Festa Patronale realizzazione cartolina; 

PUNTO 5) Manifestazione Eternamente- Adesione classi/sezioni; 

PUNTO 6) Contributo vincitori a Concorsi nazionali- Approvazione; 

Commentato [A1]: o 



di studio, a prescindere dai mezzi dei quali dispongono, è questa una misura di inclusione. 

Il sig. Rossini chiede se il premio sia rivolto solo ai vincitori oppure semplicemente a chi accede. 

La dirigente spiega che la borsa di studio va data ai bambini che superano il concorso nazionale e devono 

raggiungere la destinazione per sostenere non solo i fragili ma anche i meritevoli. 

Sentita l’illustrazione da parte del Dirigente Scolastico, il Consiglio 

 

DELIBERA N° 16 

 

con votazione espressa in forma palese, all’unanimità dei presenti, di approvare il contributo ai vincitori 

di Concorsi nazionali- 

 

 

Si passa alla trattazione del settimo punto all’ O.d.G 

 

 

La presidentessa cede la parola alla Dirigente scolastica per illustrare il punto all’OdG. 

Il Dirigente presenta il Regolamento della biblioteca scolastica inviato. 

Il sig. Colonna chiede se sia previsto un sistema di digitalizzazione della catalogazione e la dirigente spiega che 

la docente referente sta seguendo corsi di formazione della Regione per la gestione innovativa delle Biblioteche. 

Ci poneva problema di acquisto per la digitalizzazione e catalogazione, promessi dall’amministrazione comunale 

ma mai arrivati. Il software di catalogazione è però gratuito ed è compatibile con il sistema di gestione ISBN. 

Il Consiglio, preso atto del regolamento della biblioteca scolastica all’unanimità,  

 

DELIBERA N. 17 

 

 con votazione resa in forma palese all’unanimità di approvare il regolamento per la biblioteca scolastica. 

 

Si passa alla trattazione dell’ottavo punto all’OdG 

 
 

La presidentessa cede la parola alla Dirigente scolastica per illustrare i punti all’OdG. 

La dirigente illustra le diverse uscite didattiche che gli alunni di scuola dell’infanzia  e primaria effettueranno 

nei prossimi mesi, con l’associazione IRIS, uscite coerenti con le diverse programmazioni. 

Il Consiglio, preso atto delle diverse uscite didattiche, all’unanimità,  

 

DELIBERA N. 18 

 

con votazione resa in forma palese all’unanimità di approvare le diverse uscite didattiche: 

• In fondo al mar_ Area castello di Mola per le sezioni scuola dell’Infanzia; 

• il museo Marta di Taranto e museo delle ceramiche di Grottaglie per gli alunni  delle classi quinte;  

• le grotte di Santa Croce a Bisceglie per gli alunni delle classi terze; 

PUNTO 7) Regolamento biblioteca scolastica_ Approvazione;  

PUNTO 8)  Uscita didattica In fondo al mar_ Area castello di Mola_ Sezioni scuola 

dell’Infanzia; 

9. Visita didattica presso il museo Marta di Taranto e museo delle ceramiche di 

Grottaglie_ Alunni classi quinte; 

10. Visita didattica presso le grotte di Santa Croce a Bisceglie_ Alunni classi terze; 

11. Visita didattica presso ipogei e/o domus di Canosa_ Alunni classi quarte; 

12. Visita didattica presso Gioa del Colle _ Alunni classe prima plesso De Filippo; 



• gli ipogei e/o domus di Canosa per gli alunni delle classi quarte; 

• il mondo dei fiori presso Gioia del Colle per gli alunni di classe prima del plesso De Filippo; 

      Si passa alla trattazione del dodicesimo punto all’OdG 

 

 

 

La presidentessa cede la parola alla Dirigente scolastica per illustrare il punto all’OdG. 

La dirigente comunica che il Centro di Certifcazione Cambridge English express con il quale la scuola ormai collabora 

da anni, ha proposto di offrire un corso per la preparazione all’esame per la Certificazione Cambridge Young Learners 
Starters, indirizzato agli alunni di classe quarta, individuati dal centro Cambridge Authorised Centre IT996 di Bari 

dopo la somministrazione del Placement test. 

Il corso, a titolo gratuito, sarà tenuto da un docente dell’Authorised Centre English Express IT997 e al termine del 
corso, nel mese di giugno, gli alunni sosterranno l’esame per la Certificazione Cambridge. 

Il Consiglio, preso atto della comunicazione della dirigente scolastica all’unanimità,  

 

DELIBERA N. 19 

 

con votazione resa in forma palese all’unanimità di approvare il corso di Inglese per Certificazione Cambridge 

Young Learners Starters tenuto da una docente dell’ English Express rivolto agli alunni di classi quarte. 

Si passa alla trattazione del tredicesimo punto all’OdG 

 

 

 

La presidentessa su richiesta della dirigente scolastica propone di modificare i punti all’ordine del giorno, 

integrando i punti 15, 16, 17 e 18. 

Il Consiglio 

 

DELIBERA N. 20 

 

con votazione resa in forma palese all’unanimità, di approvare l’introduzione dei due punti all’ordine del giorno 

del consiglio.  

Si passa alla trattazione del quattordicesimo punto all’ OdG. 

 

 

 

 

La presidentessa invita la dirigente ad esprimersi in merito al punto n. 14 

La dirigente spiega che si tratta dell’adesione ad una rete regionale di scuole per realizzare progetti di tutela 

della salute con progetti di formazione dei bambini, d’intervento nelle scuole o formazione del personale che 

saranno esplicitati nella riunione del 12 aprile per la quale serve delibera del Collegio dei docenti e del 

Consiglio d’istituto. 

 

Il Consiglio 

 

DELIBERA N. 21 

con votazione resa in forma palese all’unanimità, di approvare Piano Regionale della prevenzione 2021-25_ PP! 

“Scuole che promuovono la salute”. 

 

12. PUNTO ) Corso di Inglese per Certificazione Cambridge Young Learners Starters tenuto 

da una docente dell’ English Express_ Alunni classi quarte; 

 

  13. PUNTO Modifica ordine del giorno con introduzione di due punti. 

  14. PUNTO 14. Piano Regionale della prevenzione 2021-25_ PP! “Scuole che promuovono la salute; 



Si passa alla trattazione del 16 punto all’OdG. 

 

 

 

La presidentessa cede la parola alla dirigente per illustrare il punto all’OdG. 

La dirigente spiega che il limite massimo delle assenze degli alunni può essere superato nei seguenti casi: 

• assenze per motivi di salute documentate con certificato medico; 

• terapie e/o cure programmate documentate con certificato medico; 

• assenze per malattie croniche certificate; 

• assenze per gravi motivi di famiglia giustificate dai genitori; 

• assenze per tardiva iscrizione non causata da inadempienza dei genitori (alunni stranieri e/o giostrai, 

e situazioni di affido) inseriti tardivamente nel gruppo classe; 

• assenze giustificate dai genitori con partecipazione ad attività agonistiche organizzate da federazioni 

riconosciute dal CONI e attestate dalla federazione stessa; 

• mancata frequenza dovuta allo svantaggio socio-ambientale, attestata dai Servizi Sociali o dal 

Tribunale per i minorenni. 

 

Il sig. Colonna chiede se si sia fatto un monitoraggio delle assenze riferite anche agli scorsi anni ma la 

dirigente assicura che è una scuola con sporadici indici di disagio socio- culturale. 

Il Consiglio, preso atto della relazione della dirigente scolastica all’unanimità,  

 

DELIBERA N. 22 

 

con votazione resa in forma palese all’unanimità di approvare criteri di deroga, una misura di tutela per la scuola. 

 

Si passa alla trattazione del diciassettesimo punto all’ OdG 

 

 

 

La presidentessa chiede alla dirigente di relazionare in merito al punto n. 17. 

 

La dirigente illustra il progetto giunto dal Comune e inviato ai presenti via mail, per evitare che i bambini in 

situazione di  disagio di varia natura siano sottratti alle famiglie e istituzionalizzati. Il Comune ha pensato di 

organizzare un’equipé multidisciplinare con psicologi, assistenti sociali che aiutino la famiglia a sorreggere 

i bambini, facendo sistema intorno ai bambini. 

Il collegio ha approvato tale progetto nella speranza che venga realmente realizzato. 

Il Signor Colonna chiede se si tratti di un atto d’indirizzo o di un progetto già strutturato. 

La signora Russo spiega che il progetto rientra nel Piano Sociale di Zona per il quale viene mandato personale 

aggiuntivo presente nei diversi Comuni. 
Il Consiglio, preso atto della relazione della dirigente scolastica all’unanimità,  

 

DELIBERA N. 23 

 

con votazione resa in forma palese all’unanimità di approvare P.I.P.P.I. , Programma di intervento per la prevenzione 

dell’istituzionalizzazione. 

 
 

Si passa alla trattazione del diciottesimo punto all’ OdG. 

 

16. PUNTO Criteri di deroga per assenze; 

 

 

  17. PUNTO  P.I.P.P.I. Programma di intervento per la prevenzione dell’istituzionalizzazione; 



 

 

La presidentessa chiede alla dirigente di relazionare in merito al punto n. 18. 

 

La dirigente illustra il progetto inviato dal Comune ma da attivare, inviato ai presenti via mail. 

Il dirigente spiega che il Comune dovrà essere attuata dall’Associazione il Melograno non ha ancora notizie 

in merito e che quindi il Collegio si è riservato di aderire all’iniziativa nel momento in  cui si avranno ulteriori 

informazioni.  

 
Il Consiglio, preso atto della relazione della dirigente scolastica all’unanimità,  

 

DELIBERA N. 24 

 

con votazione resa in forma palese all’unanimità di approvare le attività di sensibilizzazione e prevenzione sulla 

destrutturazione degli stereotipi di genere, presso istituti scolastici dell’ambito territoriale 11. 

 

Si passa alla trattazione del diciannovesimo punto all’ OdG. 

 

 

 

La presidentessa chiede alla dirigente di relazionare in merito al punto n. 19. 

La dirigente spiega che le telecamere installate servono esclusivamente per attività inerenti il PTOF. 
 
 

Non essendovi ulteriori comunicazioni la seduta si chiude alle ore 19:30. 

 

Il segretario verbalizzante                                                                                                               Il Presidente 
 

Ins. Isabella D’Amico                                                                                                          Sig.ra Floriana Spilotros      

  18. PUNTO  Attività di sensibilizzazione e prevenzione sulla destrutturazione degli stereotipi di 

genere, presso istituti scolastici dell’ambito territoriale 11; 

  19. PUNTO  Comunicazioni. 


